

NOTAS DE PRIMERA PLANA

El Universal: El Limones extorsionaba a todos los giros en La Laguna. **La Jornada:** Acuerdan respaldo nacional a la lucha contra la extorsión. **Excélsior:** Estados unen fuerzas contra las extorsiones. **El Heraldo de México:** Forman bloqueo contra la extorsión . **Milenio Diario:** Ante gobernadores, Claudia llama a bajar extorsiones en un año. **El Financiero:** Roza el tipo de cambio los 18 pesos por dólar. **El Economista:** Peso se fortalece ante el recorte en tasas de la Fed y debilidad del dólar. **El Sol de México:** El dólar flaquea y se acerca a los 17 pesos. **24 Horas:** Dejan santuario de Juan Diego en el olvido. **Reporte Índigo:** Mercado de Sonora, días contados. **Reforma:** Dispone a discreción de ¡\$1,900 millones!.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal Cd.: Multitudinario festejo a la guadalupana. **Excélsior Cd.:** Derrama del Mundial se dará a las 16 alcaldías . **El Financiero Cd.:** Se desborda la fe guadalupana. **El Economista Cd.:** Millones de peregrinos llegan a la Basílica . **El Sol de México Cd.:** Esperan récord de peregrinos. **Reporte Índigo Cd.:** Juan Pablo de Botton presenta propuesta del Paquete Económico 2026 .

TARJETA INFORMATIVA 12-12-25

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) informó que las denuncias por violencia política contra las mujeres en razón de género han ido en aumento y aseguró que su atención es inmediata, con la emisión de medidas cautelares o de protección en un plazo máximo de 24 horas. La **consejera electoral Sonia Pérez Pérez** precisó estos lineamientos al presentar ante el Consejo General el informe de la Comisión Permanente de Quejas. La consejera explicó que, al recibir una denuncia, el **IECM** revisa de manera urgente el contexto, las pruebas y, en su caso, inicia diligencias preliminares para definir el nivel de riesgo. La **consejera electoral Erika Estrada Ruiz** advirtió que las agresiones también se trasladan a los espacios digitales. Señaló que estudios internacionales muestran que 30% de las mujeres que enfrentan violencia política en línea reducen o abandonan su participación pública y cerca de 40% experimentan ansiedad, estrés severo o afectaciones laborales. [La Crónica de Hoy](#), [Eje Central](#), [Ovaciones](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Reporte Índigo \(sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#)

Trascendió publica: Que por cierto, a propósito de esa reforma, hubo una reunión entre Pablo Gómez, el encargado de redactar el proyecto del lado presidencial, y **Patricia Avendaño Durán**, la titular del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, para compartir información sobre el funcionamiento de las instituciones, sus puntos fuertes, las áreas en que deben mejorar y qué se necesita cambiar o adecuar para que la población pueda ejercer sus derechos de manera más efectiva. En la cita participó Yanko Durán, del Instituto de Chihuahua, que hizo aportaciones en democracia y participación ciudadana. **Milenio Diario**

Rozones publica: La buena noticia para los órganos electorales locales, que parecen estar en la mira de quienes confeccionan la próxima reforma electoral, es que su voz está siendo escuchada, nos comentan. Y ya con eso se abren márgenes para que se dimensione el trabajo que realizan y no sólo se les eche en el costal de las entidades que gastan, pero no sirven. Lo anterior viene a cuento porque Pablo Gómez, responsable de elaborar la propuesta de reforma, recién se reunió con **Patricia Avendaño**, consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** y con Yanko Durán, del Instituto Estatal Electoral de Chihuahua. Nos dicen que la conversación estuvo bastante nutrita y el representante presidencial pudo conocer la situación que guardan los llamados Oples, las broncas que han enfrentado y superado y los retos que tienen. Hay motivos, nos dicen, para creer que además de escuchados sus argumentos serán atendidos. Atentos. [La Razón de México](#)

Red Compartida publica: Previo a la etapa de análisis y procesamiento de los datos en torno a la Reforma Electoral, que será presentada en febrero. Pablo Gómez, el responsable de dicho proyecto, se reunió con la Presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño Durán**. Nos enteramos de que el encuentro fue muy técnico, con mucha información sobre la situación del sistema electoral, sus desafíos inmediatos y sus aspectos positivos -que también los tiene-, por lo que sin duda sumará a los esfuerzos de construir una reforma integral, que responda a las necesidades actuales del país. Además de Avendaño, en la reunión también participó Yanko Durán, la presidenta del Instituto Estatal Electoral de Chihuahua. [La Prensa](#)

Patricia Avendaño, Consejera Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, experta en el sistema electoral, reconocida por sus pares de otros OPLES, por funcionarios y hasta por los partidos políticos, se reunió en un encuentro privado con Pablo Gómez, presidente de la Comisión para la Reforma Electoral. Durante la reunión, se abordaron temas relacionados con el estado actual de la democracia y la participación ciudadana en la Ciudad de México y el país. También participó Janko Durán, Presidenta del Instituto Estatal Electoral de Chihuahua, quien compartió su perspectiva sobre estos asuntos, que se espera tengan un papel destacado en la agenda pública el próximo año. [103.3 Radio Fórmula](#)

La Comisión de Quejas del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** inició un procedimiento administrativo sancionador en contra del alcalde de Álvaro Obregón, Javier López Casarín, y de los diputados de Morena María del Rosario Ramos y Paulo García por presunta promoción personalizada y uso de recursos públicos por violaciones en las reglas de difusión de informes. A partir de una queja interpuesta por el diputado de Morena Fernando Zárate, se determinó que en la propaganda se resalta el nombre y la imagen de López Casarín, lo que genera indicios mínimos de un posible posicionamiento personal ante la ciudadanía mediante recursos materiales, humanos o logísticos con fines distintos a los institucionales. [La Jornada \(sitio\)](#)

Inserciones digitales del IECM Del 1° al 31 de diciembre, se publican banners sobre **Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027 y la Elección de Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO)** en los siguientes medios: Grupo Fórmula, La Silla Rota, SDP Noticias, MVS, Político MX, Enfoque, Sin Embargo, La Octava, Uno TV, AFL Noticias, Animal Político, Chilango, Fusilerías, Multimedios tv, Voz y Voto, Proceso, El Financiero, Código Libre y W Radio.

REFORMA ELECTORAL

El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), adelantó que la próxima semana podría enviarse al Congreso la reforma electoral, por lo que no se descarta un periodo extraordinario de sesiones en el inicio de 2026. "No se descarta ningún periodo extraordinario. Si llegara en la semana próxima la iniciativa de reforma electoral, no se descarta que en enero estemos iniciando, a mediados de enero, un periodo extraordinario", reconoció el también jefe de la bancada de Morena en San Lázaro. [Excélsior](#), [El Financiero](#), [El Heraldo de México](#), [Eje Central](#), [La Jornada](#)

La presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, promoverá un parlamento abierto para analizar las iniciativas de la presidenta Claudia Sheinbaum, de los grupos parlamentarios y de la ciudadanía en materia electoral. En entrevista, la legisladora del PAN dijo que está atenta a que Sheinbaum envíe su propuesta de reforma electoral y pugnó para que las diferentes bancadas en San Lázaro tengan altura de miras para hacer un parlamento abierto, es decir, que se consulte el contenido de la iniciativa presidencial con especialistas, funcionarios, académicos y organizaciones. [Eje Central](#)

El Senado frenó el nombramiento de magistrados electorales estatales, porque existe la posibilidad de que se modifique el método de nombramiento, como producto de la reforma electoral que presentará el próximo año la presidenta Claudia Sheinbaum. "Nosotros hemos escuchado en las audiencias de la reforma electoral la posibilidad de cambiar el método de designación. Entonces vamos a esperar", reveló el líder de los senadores de Morena, Adán Augusto López, ante la pregunta de los motivos que originaron al Senado frenar el nombramiento. [Excélsior](#)

El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPAC) de Yucatán celebró su trigésimo aniversario en un contexto marcado por la expectativa de una nueva reforma electoral que podría poner en discusión la existencia de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs). Al respecto, el consejero presidente del IEPAC, Moisés Bates Aguilar, afirmó que el instituto ha sido el garante de la paz política en Yucatán. Subrayó que, a lo largo de 30 años, se ha demostrado que los procesos electorales en la entidad han sido transparentes y limpios, y que el conflicto político se resuelve en los tribunales. [Cadena Rasa \(sitio\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) presentará su propia propuesta de reforma electoral de cara a las modificaciones legislativas que se prevén para 2026, según informó el consejero Uuc-kib Espadas Ancona. Esta iniciativa se suma al debate generado por las cinco audiencias públicas realizadas sobre el tema. Espadas Ancona señaló que la propuesta del INE se está elaborando con base en puntos de gran coincidencia entre los consejeros, aunque existen distintas visiones sobre diversos temas. [Cadena Rasa \(sitio\)](#)

Reforma electoral deberá de salir con el consenso de la ciudadanía: Roberto Hernández, presidente de las instituciones electorales. Señaló que como asociación de instituciones electorales de las entidades federativas han trabajado un documento donde se plasma la fortaleza de los órganos electorales en más de 30 años de vida. Reconoció que en los foros realizados han tenido la oportunidad de expresar sus opiniones. Subrayó que cualquier reforma debe construirse con el consenso de la ciudadanía. [LJA.MX \(sitio\)](#)

Vuelta de Página publica: la reforma electoral en puertas se erige sobre un hecho incontrovertible: una mayoría ilegítima decidirá cómo evitar dejar el poder en manos de futuras mayorías legítimas. Promete ser una reforma para el obradorismo usurpando el nombre del "pueblo". Visto la concentración de poder a lo largo de años la estrategia

de consolidarla al precio que sea, por que habríamos de ser tan ingenuos para creer que la reforma pluralista y democrática si el casino tiene las cartas marcadas. [El Universal](#)

Fuera de La Caja publica: es probable que se lleve a cabo una reforma electoral para ahorcar en lo posible a toda la oposición. Pero también debe ser claro que todos los caminos legales deben ser recorridos, documentando en su caso los obstáculos y trampas que pudieran provenir del poder Justo eso es lo que permitió a la oposición venezolana llevar a la dictadura a su inminente caída, con todo y un sistema totalitario muy instalado. Con una oposición tradicional que no responde, la necesidad de contar con nuevos instrumentos de la ciudadanía debería ser evidente. [El Financiero](#)

Confidencial publica: la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, informó que el instituto entregará hasta el 12 de enero su propuesta de reforma electoral a la Comisión Presidencial que encabeza Pablo Gómez. No obstante, parece que el documento llegará tarde, pues la presidenta podría enviar la iniciativa de reforma electoral después del 25 de diciembre, de acuerdo con Ricardo Monreal. El motivo del atraso, según nos cuentan, es debido a que Taddei Zavala no consultó a sus pares la propuesta construida en foros con OPLE y direcciones ejecutivas. Todo el trabajo que se ahorrarían si se comunicaran entre ellos. [El Financiero](#)

República H publica: dentro del Congreso circuló un documento sobre la Reforma Electoral que algunos dieron por "propuesta del INE". Me cuentan que, dentro del Instituto, esto generó más sorpresa que molestia, pues se trata sólo de insumos internos preliminares, un primer borrador de trabajo elaborado por las áreas técnicas y las consejerías. La propuesta real -me dicen- está en construcción, será colegiada por los 11 consejeros, y se entregará a la Comisión Presidencial en enero, cuando exista un texto consensuado y validado. [El Heraldo de México](#)

Redes de Poder publica: Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, no termina de salir de una controversia, cuando ya se encuentra en medio de otra. Y es que el día de ayer estuvo circulando un documento, atribuido a Guadalupe Taddei, que sería la propuesta de reforma electoral que el INE entregaría a la comisión encabezada por Pablo Gómez Álvarez, el problema es que este "borrador" no fue consultado con el resto de consejeras y consejeros, por tanto, fue rechazado, dicen, por no tener además sustento jurídico. [Reporte Índigo](#)

Pulso Político publica: por "plantear ocurrencias, no estar consensuada y contener ilegalidades", ocho de los diez consejeros del Instituto Nacional Electoral, frenaron la propuesta de reforma electoral que, a nombre de ese organismo, la presidenta Guadalupe Taddei pretendía entregar el próximo lunes a la Comisión Presidencial que preside Pablo Gómez. [La Razón de México](#)

INE

Mientras la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, garantizó que Talleres Gráficos de México no tendrá acceso al Padrón Electoral al producir la credencial para votar, consejeros electorales advirtieron que analizarán si existe conflicto de interés. Ante esto, Taddei argumentó que TGM no tendrá información del padrón electoral que pueda consultar o manipular. [Reforma](#) , [Excélsior](#)

Claudia Zavala, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), dijo que estudiará si hay conflicto de intereses en la licitación de la producción de credenciales para votar, otorgada a Cosmocolor en alianza con la empresa pública Talleres Gráficos de México (TGM). "Eso me parece delicado, muy delicado. Talleres Gráficos es de la Secretaría de Gobernación y no tendría que estar metida en eso. Tendré que analizarlo para ver si no hay conflicto de intereses. Es la credencial de elector, datos que debemos resguardar, y sí me parece delicado que esté Talleres Gráficos", subrayó. [La Jornada](#)

Cosmocolor, la empresa de la familia Kahwagi, podría asumir el control de la producción de las dos identificaciones oficiales más importantes del País. Un consorcio encabezado por Cosmocolor presentó el miércoles la cotización más baja para producir el pasaporte mexicano hasta septiembre de 2030, licitación en que la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) sólo recibió dos ofertas. El Instituto Nacional Electoral (INE) adjudicó, también el miércoles, un contrato hasta por 61.7 millones de dólares Cosmocolor la paraestatal Talleres Gráficos de México (TGM), para producir la credencial de elector hasta mayo de 2031. [Reforma](#)

La empresa Cosmocolor, contratada por el Instituto Nacional Electoral (INE) para la producción de las credenciales para votar para los próximos cinco años, cuenta con antecedentes de ineficiencia y corrupción en el estado de Veracruz. Entre 2010 y 2013, durante la administración del exgobernador Javier Duarte, la concesión para la expedición de licencias tuvo consecuencias calificadas de "desastrosas" por autoridades veracruzanas, que no tomaron en cuenta sus antecedentes en San Luis Potosí, donde también hubo un caso de alteración de costos por licencias. Las quejas abundaron por las deficiencias en su sistema operativo. [Excélsior](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) no pudo emitir el acuerdo relativo a la forma en que se aplicará por primera vez en el país el voto electrónico -el año próximo en Coahuila- debido a la ausencia del consejero Jorge Montaño. Si bien había admisión a la prueba piloto -sólo con la población en situación de postración y su cuidador primario-, el empate 5-5 surgió en la manera en que debía recogerse este sufragio. La presidenta del instituto, Guadalupe Taddei, dijo que Montaño estaba en una intervención quirúrgica, por lo que la falta estaba plenamente justificada. [La Jornada](#) , [El Heraldo de México](#)

A cuatro meses de concluir su encargo, tres consejeros del INE enfrentan incertidumbre sobre el pago de su liquidación, ya que sigue pendiente un procedimiento administrativo abierto desde octubre por el Órgano Interno de Control, que reactivó una queja de 2021 y la calificó como grave. La consejera Dania Ravel advirtió que el simple hecho de tener un procedimiento abierto ya les perjudica: "Nuestro manual establece que, si hay un procedimiento de responsabilidades administrativas, no procede la liquidación que por ley nos corresponde", explicó en entrevista. "Eso sería otro perjuicio y ni hablar si llega una resolución negativa" [Excélsior](#)

Desbalance publica: el Instituto Nacional Electoral dio a conocer el fallo de la licitación para la producción de la credencial para votar y resultó ganador el consorcio mexicano que encabeza Cosmocolor. Nos explican que es la primera vez en que la fabricación de uno de los documentos de identidad más importantes y seguros estará a cargo de un grupo de empresas y tecnología 100% de origen nacional. Nos comentan que la adjudicación también representa un fuerte impulso a la soberanía tecnológica y al empleo en el país, alineándose con la iniciativa de que "Lo Hecho en México está mejor hecho". [El Universal](#)

Sacapuntas publica: es un hecho que la empresa ganadora de la licitación del INE para producir las credenciales de elector, no tendrá acceso al padrón electoral ni a la lista nominal. El organismo presidido por Guadalupe Taddei cuidó mucho que el servicio adjudicado fuera meramente en aspectos técnicos y operativos. Para acabar, de una vez, con especulaciones. [El Heraldo de México](#)

Acciones y Reacciones publica: el Instituto Nacional Electoral (INE) ha dado a conocer el fallo de la licitación para la producción de la Credencial para Votar, resultando ganador el consorcio mexicano encabezado por la empresa Cosmocolor. Este anuncio marca un hito significativo, ya que por primera vez en la historia, la fabricación de uno de los documentos de identidad más importantes y seguros del país estará a cargo de un grupo de empresas y tecnología 100% mexicanas. La adjudicación a un consorcio nacional no solo garantiza la continuidad en la calidad y seguridad de la credencial, sino que también representa un fuerte impulso a la soberanía tecnológica y al empleo nacional, alineándose perfectamente con el espíritu de la iniciativa #HechoEnMéxico y el Plan México. [El Economista](#)

TEPJF

Un fallo reciente de la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con la que ordenó al PRI renovar su dirigencia en la Ciudad de México y convocar a un proceso en el que sólo participen mujeres, se perfila como el primer paso para generar un precedente que obligue al partido no sólo a modificar su dirigencia en la capital, sino en otras entidades, con efectos que podrían rebotar en otras fuerzas políticas, advirtieron en las filas del tricolor. [La Jornada](#)

El Senado concluyó su periodo ordinario de sesiones con varias vacantes sin resolver, incluyendo el nombramiento de Alejandro Gertz Manero como embajador y la vacante en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tras la renuncia de la magistrada Janine Otálora. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, Adán Augusto López, aclaró que aún no han recibido ninguna propuesta formal del Poder Ejecutivo para nombrar al exfiscal como embajador de México. [La Razón de México](#)

CONGRESO LOCAL

La Ciudad de México requerirá un incremento de ingresos de 7.5 por ciento para 2026, lo que elevará el monto total de 291 mil 526 millones aprobados para 2025 a 313 mil 385 millones para el próximo año. El titular de la Secretaría de Administración y Finanzas capitalina, Juan Pablo de Botton, explicó que este aumento permitirá sostener un programa de inversión pública que atienda necesidades en movilidad, drenaje, infraestructura urbana, agua y programas sociales, así como proyectos permanentes vinculados con la Copa Mundial de 2026. Durante su diálogo con legisladoras y legisladores del Congreso capitalino, el funcionario local afirmó que la capital del país mantiene finanzas sólidas que posibilitan ampliar el gasto sin afectar a la ciudadanía. [El Heraldo de México](#) , [La Razón de México](#) , [La Prensa](#) , [Reporte Índigo](#) ,

El pleno del Congreso de la Ciudad de México comenzó la aprobación de más de 80 dictámenes como parte del cierre del periodo legislativo. Según explicaron diputados, entre la sesión de ayer, la de mañana y la del próximo lunes se prevé desahogar esa cantidad de reformas. Para eso, los legisladores debieron aprobar un acuerdo para

dispensar las 48 horas mínimas que se requieren para la discusión de los dictámenes en el pleno, pues varios de ellos fueron aprobados unas horas antes. [La Jornada](#)

Andrés Atayde, coordinador parlamentario del PAN en el Congreso de la CdMx, consideró que la iniciativa de Ley de Ingresos de 2026 enviada por el gobierno capitalino está subestimada y calculó que el monto real sería de al menos 360 mil millones de pesos, en lugar de lo estimado por la autoridad. Durante la mesa de análisis del paquete económico 2026, el legislador panista comentó que la propuesta que presentó el gobierno no prevé el impacto que tendrá el Mundial de Fútbol en la economía de la ciudad, "es una Ley de Ingresos alejada de la realidad", subrayó el diputado. [El Sol de México](#)

El Espectador publica: desde hace casi un mes, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, anunció que su administración enviaría al Congreso capitalino la multicitada "Ley de Rentas Justas, Razonables y Asequibles" en respuesta a las protestas que tuvieron lugar este año contra el fenómeno de la gentrificación. La propuesta es imponer precios máximos por zona y limitar la operación de los alojamientos temporales en la Ciudad de México, lo que causó tal revuelo que se tuvieron que implementar mesas de trabajo con esos sectores para tratar de llegar a un texto en el que todos los involucrados estuvieran de acuerdo. [El Sol de México](#)

Signos Vitales publica: la vivienda es el principal motor de la política en la CDMX. Uno de sus capítulos decisivos ocurrirá en el Congreso de la Ciudad de México, donde la mayoría legislativa espera la iniciativa de Ley de Rentas Justas y Asequibles, procesada por el gobierno central, a través de la Secretaría de Vivienda. Este nuevo marco regulatorio, que tendría pase automático, busca regular el mercado inmobiliario y resolver la problemática actual de la gentrificación. [El Economista](#)

Línea 13 publica: la alcaldesa en Iztacalco, Lourdes Paz Reyes, presentó al Congreso de la Ciudad de México una solicitud para ausentarse de su cargo nueve días del encargo que le dieron los habitantes, el plazo corre a partir del próximo 20 de diciembre. Lo que comenta la gente de la alcaldesa morenista es que se debe por "motivos de salud", pero no precisaron cuáles. [ContraRéplica](#)

Glorieta de Colón publica: ya en la recta final del periodo ordinario de sesiones, los diputados del Congreso de la Ciudad de México van a trabajar de manera vertiginosa los próximos cuatro días. Este viernes, intensa labor en Comisiones para aprobar dictámenes pendientes, de reformas tan relevantes para el régimen, como la desaparición del INFO CDMX, la Ley Orgánica de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México; creación del Sistema Público de Cuidados, y la Ley de Movilidad Humana. El sábado, votarían estos y otros dictámenes en el Pleno. El domingo, el plan es que se trabaje en Comisiones todo el paquete económico 2026: Ley de Ingresos, Código Fiscal y Presupuesto de Egresos. El lunes, fecha límite, sesionarán en el Pleno, a morir, para avalar todo. [El Independiente](#)

Mensaje Político publica: hoy, Batres Guadarrama, director del ISSSTE y ex jefe de Gobierno, igual que sus principales pupilos y operadores políticos, especialmente César Cravioto, dejaron de ser progresistas y se han convertido en más conservadores que el mismísimo Fox de 2002, junto con la jefa de Gobierno. Resulta que Cravioto es el principal promotor en el Congreso de la Ciudad de México de la iniciativa de su jefa para la desaparición del "Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas

de la Ciudad de México (Info CDMX)", que será sustituido por un simple órgano descentralizado de la Secretaría de la Contraloría de la CDMX, dependiente jerárquicamente de la Jefatura de Gobierno. [El Independiente](#)

Binoculares publica: hablando del Congreso de la Ciudad de México es curioso cómo echando solo un ojo a una agenda o a la lista de los diputados, se puede uno dar cuenta de cómo el poder se hereda entre las familias en la capital del país, principalmente en Morena. Está el caso del diputado César Emilio Guijosa, hijo de Héctor Guijosa Moa, quien lleva años viviendo de la política y fue alcalde en Magdalena Contreras. En la misma bancada está Víctor Hugo Lobo Rodríguez, hijo de Víctor Hugo Lobo, quien fue delegado dos veces en Gustavo A. Madero... y también vive de la política. Comparte curul con ellos Pedro Haces Lago, hijo del diputado federal y líder de la CATEM, Pedro Haces... la lista es larga, pero así es como los cargos y el presupuesto se queda en familia. [Universal Gráfico](#)

El Caballito publica: el Congreso de la Ciudad de México aprobó la propuesta del Partido Verde para prohibir la exhibición de animales en venta. La adquisición o adopción animalista deberá realizarse únicamente mediante cita previa y durante todo ese lapso deberá permanecer un médico veterinario, responsable del cuidado, y al concluir esta, el animal deberá regresar a su área de estancia habitual, prohibiéndose que pernocte en jaulas de las tiendas de mascotas. [El Universal](#)

Capital Político publica: Los diputados capitalinos pasarán el sábado en el Palacio de Donceles, donde programaron una maratónica sesión para discutir y votar en un sólo día 80 de las tantas iniciativas que tienen rezagadas. A la Junta de Coordinación Política, donde están representados todos los partidos, se le ocurrió que sería genial agendar 80 iniciativas en una sesión, sin considerar que, para sacarlas, los curulecos tendrían que cumplir varios requisitos. [Excélsior](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La Ciudad de México ha integrado la derrama económica esperada por la Copa del Mundo 2026 en sus finanzas del próximo año. Al respecto, el secretario de Administración y Finanzas, Juan Pablo de Botton, afirmó que esos recursos no se dirigirán únicamente a las alcaldías sede, como Coyoacán, Cuauhtémoc o Miguel Hidalgo, sino que se distribuirán de manera equitativa entre todas. Así lo dio a conocer el funcionario al detallar el contenido del Paquete Económico 2026 que se discute en el Congreso local y que se prevé sea aprobado el próximo lunes 15 de diciembre. [Excélsior](#)

Como cada año, millones de peregrinos arriban a la Basílica de Guadalupe para festejarla y cantarle Las Mañanitas. Con peticiones y agradecimientos, acuden de todo el país al Cerro del Tepeyac. Algunos avanzaron de rodillas, otros descalzos y grupos se juntaron en la explanada para danzar, cantar y rezar. [El Universal](#)

NACIONAL

Tras señalar que las concesiones de la familia LeBaron en Chihuahua son "parte de la corrupción y los privilegios del pasado", la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo planteó que a partir de la nueva Ley de Aguas se deben instalar mesas de trabajo para poner orden, lo que incluye determinar pozos ilegales, sustitución de cultivos y reubicación o reorientación de empresas. [La Jornada](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo señaló que su gobierno dialoga con las autoridades estadounidenses para que se reconozca la importancia estratégica de los Aeropuertos Internacional de la Ciudad de México (AICM) y Felipe Ángeles (AIFA). En la mañanera, manifestó que otro de los objetivos es que también lleguen más vuelos al AIFA, no solamente de carga. [El Heraldo de México](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que el gobierno de México mantiene una mesa técnica de trabajo con Estados Unidos para cumplir con el Tratado de Aguas de 1944 y avanzar en la solución a la contaminación que históricamente ha afectado la zona de Tijuana y el Pacífico. [El Economista](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum y los gobernadores del país aprobaron el Acuerdo Nacional contra la Extorsión, que impulsa la armonización legislativa, el fortalecimiento del 089 y la creación de áreas especializadas en las fiscalías estatales. Ante los gobernadores del país, la presidenta Sheinbaum dijo que uno de los principales retos para 2026 es la erradicación de la extorsión y agradeció a los mandatarios estatales por su respaldo a la Estrategia de Seguridad, sin importar el partido político al que pertenecen. [24 Horas](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: no es la primera vez que un gobierno anuncia que bloqueará las líneas de celulares en los penales del país. Esperemos que ahora sí prosperen las medidas para impedir comunicaciones desde las cárceles y disminuya en serio la extorsión que desde ahí se ejerce. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: después del revuelo que causó la reaparición del expresidente Andrés Manuel López Obrador con su libro, nos cuentan que algunos de sus cercanos también han vuelto a los reflectores. Es el caso de Jesús Ramírez Cuevas, quien en sus ratos libres como coordinador de asesores de Presidencia se da tiempo para seguir ejerciendo su cargo del sexenio anterior como vocero del tabasqueño. Don Jesús fue anunciado en una feria del libro del Monumento a la Revolución para presentar "Grandeza" y, se prevé, defender con vehemencia la tesis del "historiador" de Macuspana acerca de que los sacrificios humanos nunca existieron en las civilizaciones prehispánicas, sino que fueron un invento de los conquistadores, que en una de esas resulta que también eran neoliberales. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: ante el nuevo reclamo del presidente Donald Trump por la contaminación del río Tijuana, la presidenta Claudia Sheinbaum, respondió con firmeza. Ya existen dos acuerdos binacionales para su saneamiento, dijo. La mandataria explicó que el primer convenio se firmó en el sexenio anterior y hay avances. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: China ha solicitado a México que corrija la aprobación de aranceles a productos de naciones sin tratados comerciales. El gobierno de Xi Jinping, a través de su Ministerio de Comercio, espera que México rectifique estas prácticas erróneas de unilateralismo y proteccionismo. Por su parte, la presidenta Claudia Sheinbaum rechazó que esa medida sea para el país asiático y comentó que buscarán una reunión de alto nivel para abordar el asunto. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo publica: la sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública dio material de primera plana, comenzando por la reunión de la República en pleno en Palacio Nacional. Al gobierno del Segundo Piso de la 4T le interesa destacar el proceso para homologar la Ley General para Prevenir, Investigar y Sancionar la Extorsión en las 32 entidades federativas. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: Que Google eliminó todos los anuncios que promovían una campaña fraudulenta, a partir de inteligencia artificial, con voz e imagen de la presidenta, después de que la Junta de Coordinación Política enviara un extrañamiento. La respuesta fue enviada al senador Adán Augusto López, firmada por Eleonora Rabinovich, directora de Asuntos de Gobierno y Políticas Públicas para Hispanoamérica. [Milenio Diario](#)

Círculo Interior publica: la Posada estaba citada para el martes y se preveía que la mayoría de los 46 legisladores de la llamada Cuarta Transformación acudieran. Sin embargo, sólo una decena de congresistas terminó llegando al lugar. Puede ser que la agenda de ese día estuviera bastante ajetreada, pero algunos ven un desaire que refleja el descontento que existe entre los diputados del bloque conformado por Morena, el Partido Verde y el Partido del Trabajo. [Reforma](#)

Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda. [Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda.](#)

- Reforma / Templo Mayor.

El gobierno anunció medidas para bloquear líneas de celulares en penales para combatir la extorsión. Sin embargo, se destaca que la extorsión también ocurre fuera de las cárceles, involucrando a funcionarios públicos y personajes de redes de poder. Se cuestiona la efectividad de las medidas anunciadas.

- El Universal / Raúl Rodríguez Cortés.

Varios estados están alineando su marco jurídico con la Estrategia Nacional de Seguridad contra la Extorsión de Claudia Sheinbaum. Guerrero ha aprobado reformas para armonizar sus normas locales con la ley general, dotando a la entidad de un marco más robusto para combatir este delito.

- El Universal / Bajo Reserva.

Mientras Morena distribuye MacBooks a su bancada, los trabajadores de la Cámara de Diputados no han recibido sus vales de fin de año, una prestación para quienes ganan menos de 40 mil pesos. Se critica la disparidad entre los beneficios para legisladores y empleados.

- Milenio / Trascendió.

La presidenta Sheinbaum no tendrá conferencia de prensa matutina por el Día de la Virgen de Guadalupe, pero realizará actividades en Chihuahua y Ciudad Juárez. Se destaca su visita al Triángulo Dorado para presentar un plan de justicia y la inauguración de un centro para mujeres.

- Milenio / La Constitución.

El periodo legislativo terminó antes de lo previsto, el 10 de diciembre, en lugar del 15, para que senadores y diputados se tomen vacaciones hasta el 1 de febrero, lo que implica un receso de 40 días.

- El Universal / Mario Maldonado.

La encuesta Ruta 2027 del Heraldo de México destaca a Jorge Álvarez Mázquez de Movimiento Ciudadano como una revelación en Zacatecas, aunque vulnerable por su estilo de campaña. Ulises Mejía de Morena lidera las preferencias, superando a Saúl Monreal.

- Excélsior / Razones de Jorge Fernández Menéndez.

Reconocimiento a los secretarios de Defensa y Seguridad por su implicación en Uruapan y Michoacán. Se cuestiona por qué no se califican como terroristas ciertos atentados.

- Excélsior / 365 días de Ciro Gómez Leyva.

Marcelo Ebrard explicó que los aranceles a bienes chinos, coreanos e hindúes son medidas económicas, no políticas. La presidenta Sheinbaum apoyó el argumento, destacando la política clara del gobierno mexicano en comercio exterior.

- El CEO.

El gobierno de Abelina López en Acapulco otorgó contratos millonarios a empresas cuestionables. Se menciona a una contratista con domicilio en un salón de belleza, señalada por irregularidades y uso indebido de recursos públicos.

- El Financiero / Confidencial.

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, entregará la propuesta de reforma electoral en enero, aunque podría llegar tarde. Se señala falta de consulta interna para su elaboración.

- El Heraldo de México / Sacapuntas.

La Fiscalía General de la República, liderada por Ernestina Godoy, se reestructura para modernizar la investigación y priorizar recursos contra delitos de alto impacto.

- La Razón / Rozones.

Los órganos electorales locales están siendo escuchados en la propuesta de reforma electoral. Pablo Gómez se reunió con representantes de institutos electorales para discutir sus retos y logros.

- 24

horas.

Jueces y magistrados enfrentan reducción salarial para cumplir con el mandato de ganar menos que la presidenta, lo que ha generado descontento en el Poder Judicial.

Agenda de Interés:

- Sesión de la Comisión de Participación Ciudadana